



「地域愛」あふれる
うま
美し美浜を目指して



美浜町長
戸嶋 秀樹

明 けましておめでとうございませす。皆さまには輝かしい新年を健やかに迎えのことと、心からお慶び申し上げます。

町長に就任させていただき、4年を迎えようとしています。その間、皆さま方より温かいご支援とご指導を賜り「美し美浜」への道のりを着実に歩み続けることができました。ここに厚くお礼を申し上げます。

さて、年頭にあたり、新年の抱負を申し述べさせていただきます。はじめに、原子力行政について申し上げます。今、異常気象やエネルギー危機に直面する中で、原子力発電に対する必要性や重要性等、国民意識も大きく変わろうとしています。国は、新増設やリプレース等、新たな原子力政策の方向性を示しました。

こうした動向を追い風と捉えつつ、誇りを持って、国策への協力を努めていく所存ですが、避難道路や制圧道路の多重化・強化等、町民の安全安心の最大限の確保や町の将来に向けた振興が大前提であることを国や関係機関に強く求めてまいります。それは、まちづくりの3本の柱の主な取り組みについて申し上げます。1つ目は「住んでいることに幸せと誇りを実感できるまちづくり」です。

道の駅若狭美浜はまびよりが6月2日に開業します。今後、JR美浜駅や若狭美浜HAMABERRY、なびあすとの相乗効果を引き出すことで、誰もが楽しく交流できる、まちづくりの核「にぎわいゾーン」の機能を充実してまいります。

昨年、町内の中学生や高校生を対象に、町の将来を自らのこととして考え、地域愛を育む取り組みとして「地域あいあいほっとミーティング」を開催しました。美浜の将来を担う子どもたちは町の大切な宝です。これからも、こうした取り組みに加えて、美浜ほつと子育て応援プロジェクト等のライフステージに合わせた、きめ細やかな子育て施策を進めてまいります。2つ目は「夢と希望・活気あふれる産業を育むまちづくり」です。

コロナ禍や諸物価の高騰が続く、町民生活はもとより、さまざまな産業に影響が広がっています。これまで、資金助成や燃油支援等の対策を講じてきましたが、今後も実情に応じた支援をしっかりと講じてまいります。また、昨年10月に「わかさ美浜町森づくりプラン」を策定しました。これは、町の貴重な資源として、100年先を見据えた森づくりの方向性を定めたもので、町民の皆さまとともに、

しっかりと持続可能な森林づくりに取り組んでまいります。

3つ目は「誰もが訪れたくなる・住みたくなる・応援したくなるまちづくり」です。

1年余りに迫った北陸新幹線敦賀開業の効果を最大限に受け止められよう、さまざまな事業を進めてまいりました。魅力アップした三方五湖レインボーライン天空テラス等の山頂・山麓公園には、多くの観光客が訪れています。また、4月には、レイクセントー・電池推進遊覧船が開業します。こうした天空・湖周・湖面から魅力を堪能できる三方五湖をはじめ、新庄山里や水晶浜、歴史文化等、町の魅力を強力に発信してまいります。そして、おもてなし環境を整えるための美しい浜プロジェクトや観光道路の美化活動等を推進してまいります。

皆さま方の声を賜りながら、まちづくりの源泉「美し美浜の地域愛」を醸成し、子や孫の時代も見据えた活力ある持続的なまちづくりに邁進してまいります。結びに、本年も町行政に対してのご理解・ご協力をお願いするとともに、町民の皆さまのご健勝、ご多幸を心よりお祈り申し上げます、新年のご挨拶とさせていただきます。

地域の魅力を生かし、
「にぎわい」のある
まちづくりを目指して



美浜町議会議長
山口 和治

議会

行政

新 年明けましておめでとうございませす。町民の皆さまにおかれましては、ご家族おそろいで、新しい年をお健やかに迎えにいらっしゃったことを心からお慶び申し上げます。

旧年中は、議会活動に深いご理解と温かいご支援を賜り、厚くお礼申し上げます。

美浜町議会は、昨年3月の任期満了に伴い、議員4名を新たに迎え、議会構成を改めました。新体制のもと、議会や議員としての活動を充実させ、資質の向上を図ることはもとより、町民の皆さまに寄り添った身近に感じる存在である町議会を目指しています。

新型コロナウイルス感染症は、未だに終息が見通せない中ではあります。旧年中は感染対策を行いつつ、五木ひろしふるさとマラソンや夏フェスタ美浜、町民レガッタ等を3年ぶりに開催することができ、町に活気が戻りつつある1年となりました。議会では、広報活動として「美浜町議会だより」を発行し、議会での審議の内容をはじめ、町の動きや議

会活動等をお知らせしています。議会の透明性を高めるためには、知恵を絞って、汗を流す必要があると考えます。デジタル化への意識の高まり等、社会の変化にしっかりと対応しながら、更なる情報発信について検討し「開かれた議会」の推進に努めていきます。

昨年10月には、第13回全国原子力発電所立地議会サミットが開催され「2050年カーボンニュートラルと原子力」立地地域が目指すこれからの方向性」をメインテーマに各地域の立場や意見の異なった議員同士が集い、積極的な意見交換会を行いました。更に、国に対しては立地自治体の苦勞を理解し、そこに住む住民と真摯に向き合い、エネルギー資源の乏しいわが国におけるエネルギー安全保障の観点から、しっかりとしたビジョンを示し、前面に立つて積極的に国民への働きかけを行っていただくことを要望しました。

そして、昨年11月には、国の総合防災訓練として、県・関係市町・原子力事業者等が一体となった原子力総合防災訓練が実施され、町原子力

災害対策本部等の運営訓練や広域避難訓練が行われました。議会としても、発電所に関わるさまざまな動向に目を向けながら、継続的な訓練を今後も実施することで、町民の皆さまが安心して暮らせるよう、原子力防災体制の充実・強化を強く求めていく所存です。

これからの美浜町は、人口減少・少子高齢化等の大きな課題が山積みです。この厳しい社会情勢を乗り切るためには、町の魅力を最大限に生かした、自主性・自立性のある政策が一層重要となります。また、コロナ禍の転換期を見据え、経済社会活動の再興に向けた取り組みを推進し、ウイズコロナ時代におけるまちづくりをしっかりと進めていくことが必要です。

皆さまと一緒に、さまざまな町政の課題解決に向け、全力を尽くしていきます。本年も町議会に対し、変わらぬご支援・ご指導をよろしくお願ひ申し上げます。新しい年が皆さまにとって、実り多き年となりますことを心よりご祈念致しまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

HAMABERRY

いちごの郷 みはま

若狭美浜

2022-2023 シーズン

いちご

12月15日オープン!



料金

45分食べ放題

大人(中学生以上)	2,800円
小人(小学生)	1,500円
幼児(満3歳以上)	700円
シニア(満65歳以上)	1,300円

※令和5年4月11日以降、料金及び食べ放題の時間が変わります。詳細はホームページをご確認ください。



最新の情報は
Instagramを
チェック!

予約可能時間

- ①午前9時30分～ / ②午前10時30分～
- ③午後1時45分～ / ④午後2時45分～
- ⑤午後3時30分～(不定期で受付)



予約はこちら!

☎: 0770-47-6099

その他

- ◎イチゴ狩りは、完全予約制です。
- ◎イチゴ狩りができる品種は、紅ほっぺ・章姫・よつぼし等(※)です。
- ◎イチゴ狩りの際は、年齢確認のため、運転免許証等をご持参ください。
- ※生育状況により、イチゴ狩りができる品種に限りがあります。

イチゴ販売

HAMABERRYでは、イチゴのパック販売を行っています。かおり野・おいCベリー・天使のいちご等、イチゴ狩りでは味わえない品種を多数取り揃えています。

※生育状況により、販売する品種が異なります。



乗ろうよ!小浜線



HAMABERRYで
Sweet Berry 事業

JR 小浜線に乗って
お得にイチゴ狩り!

お問い合わせ先
町まちづくり推進課
(担当・後藤)
☎32-6701

HAMABERRYのイチゴ狩りを予約された方で、JR小浜線を利用して美浜駅を訪れた方には、乗車券と引き換えに割引クーポン券を配布します。ご利用の際は、JR美浜駅の改札窓口で「イチゴ狩りを予約しています」とお伝えください。

【料金】

大人	2,800円▶	1,700円
小人	1,500円▶	900円
幼児	700円▶	400円
シニア	1,300円▶	800円

【配布期間】

令和5年1月5日～2月28日

※予算額に達した時点で終了となります。

【その他】

- ・他のクーポンとは併用できません。
- ・クーポン券は発行当日に限り有効です。
- ・クーポン券の利用は配布期間中1人1回に限りです。
- ・定期乗車券は対象外です。

わたしの夢、語ります

大嶋 彩音 さん 美浜東小学校6年(菅浜)

人を笑顔に

私は本が大好きで、月に20冊くらい読みます。本は、自分では体験できないようなことを体験させてくれます。

そんな私の夢は、図書館司書になることです。本に関する仕事をして、誰にでも優しく、人を笑顔にできる人になりたいと思っています。

夏休みには「ジュニア司書」を体験しました。おすすめの本に順位をつけて紹介する体験がとても楽しく感じました。

最近本が電子化され、図書館で本を借りる人が少なくなっているように思います。将来、図書館司書になり、たくさんの人に図書館に来てもらえるような楽しいイベントを考えて、図書館に来た人たちを笑顔にしたいと思います。



CONTENTS 目次 広報みはま2023年1月号

- 2 新年のご挨拶
- 4 私の夢、語ります/表紙の写真/目次
- 5 若狭美浜HAMABERRY2022-2023シーズンオープン
- 6 まちウォッチング
太田そば乾麺試食&販売会/津田寛治さんが美浜中で講演 他
- 8 住民税申告と所得税の確定申告は2月16日から3月15日まで
- 9 美浜町のニュース
民生委員等への感謝状贈呈式/人権週間街頭啓発キャンペーン出発式
- 10 情報BOX
軽自動車の新制度について/冬季の水道管凍結にご注意を 他
- 14 美浜発電所の状況について
- 16 美浜の環境シリーズ155
- 17 ふるさと昔よもやま話129/文芸欄
- 18 すこやか放送局
- 20 ハートフル広場
はじめてバスデー/町人さん/慶弔/人口の動き/広報クイズ
- 22 暮らしのカレンダー

- 表紙の写真 -



レインボーライン山頂公園から撮影した日の出です。雨が続き、なかなか決まらなかった撮影日は、前日までの天気が嘘のような晴天となりました。

放射冷却により気温は氷点下。車の窓や地面は凍り付くほどの寒さの中、顔を出した太陽は、日の出を待ち望んでいた私たちに夜明けとぬくもりを届けられました。

雨が降った後に現れるという雲海も写りこみ、天候に恵まれた1枚となりました。

↓美浜消防署員の説明を受ける園児たち



**小さな頃から火の用心
みずうみ保育園防火教室**

11月14日に、幼年消防クラブ防火教室がみずうみ保育園で開催されました。
同教室は、園児たちに正しい消防の知識を身に付けてもらおうと、美浜消防署が実施しているものです。
園児たちは、避難や消防車の乗車、防火服の着装等を体験した後、防火紙芝居やカードゲーム等を通して、楽しみながら知識を深めていました。

↓森本教育長（左）に目録を手渡す荒木健一常務理事（右）



**福井銀行教育福祉財団から町へ寄贈
教育機材贈呈式**

11月24日に、福井銀行教育福祉財団による教育機材の贈呈式が町役場で行われました。
これは、同財団の設立以来、毎年県内の小・中・高校で行っているもので、今回は美浜東小学校と美浜中央小学校に総合百科事典やテレビ、パソコン等を寄贈しました。
目録を受け取った森本教育長は「児童たちにはこの機材を大切に使ってほしい」と話していました。

↓「大人は楽しい」と題し、生徒らに講演する津田さん



**好きなことへの情熱を常に持って行動を
津田寛治さんが美浜中で講演**

11月17日に、俳優の津田寛治さんによる講演会が美浜中学校で開催されました。
この催しは、コロナ禍で行事の中止が相次ぐ中、生徒たちの思い出に残る授業を届けようと、美浜中PTA研修部等が企画したものです。
津田さんは「好きなことに情熱を注げば仕事になる時代。情熱があれば大丈夫。」と生徒たちに話していました。

↓新鮮な魚を買い求める来場者



**美浜の旬が一堂に集まる
ハートフル朝市感謝セール**

11月27日に、美浜ハートフル朝市の感謝セールが久々子の水神公園広場で開催されました。
同朝市では、4月から11月の毎週日曜日に地元農家や魚卸売業者らが新鮮な食材等を販売しています。
感謝セールには、町内外から約100人が訪れ、新鮮な野菜や魚介類等を買求めたほか、来場者への花苗プレゼントや抽選会も行われました。

↓日本舞踊を取り入れたダンスを披露する義足のプロダンサー大前さん



**ダンスの表現とエレクトーンの音色が彩る
人権のつどい2022**

12月10日に、人権のつどい2022がなびあすで開催され、大前光市さんによるDance & Talkと826askaさんによるミニコンサートが行われました。
大前さんは、ダンスを披露し、左足を失ったからこそできる表現を目指して練習に明け暮れたことを話されていました。
その後行われた826askaさんのミニコンサートでは、心に響くエレクトーンの音色で観客を魅了していました。

↓勢いよくスタートする小学生たち



**小・中学生が襷をつなく
MIHAMA KIDS EKIDEN**

11月12日に、第3回MIHAMA KIDS EKIDENが総合運動公園で開催されました。
同大会は、子どもたちが交流し、体力づくりの成果を発揮する場を設けようと、美浜町陸上競技協会が開催したものです。
参加した小・中学生ら約60人は、秋晴れの下、競い合いながら、懸命に襷をつないでいました。

↓太田そばに舌鼓を打つ来場者



**打ちたてのそばが乾麺に
太田そば乾麺試食&販売会**

11月13日に、太田そば乾麺試食&販売会が太田生活改善センターで行われました。
この催しは、太田そばをより多くの人に食べてもらおうと乾麺を開発し、売り出した太田enjoy農楽舎が開催したものです。
来場者は、太田そばの試食に舌鼓を打った後、自宅等で味わうため乾麺を買求めていました。



まちウォッチング
atching



↑さまざまな音色を奏でるエレクトーンプレイヤー 826askaさん